

# CORREO DE LA MAÑANA

**Suscripción**  
Badajoz, al mes, 1'25 pesetas  
Provincia, al trimestre, 3'75  
Fuera de la provincia, al trimestre, 5'00  
Extranjero, al año, 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

**Anuncios**  
En 1.ª plana, línea cuerpo 10... 0'25 pesetas  
En 2.ª id. id. id. 10... 0'20  
En 3.ª id. id. id. 10... 0'10  
En 4.ª id. id. id. 10... 0'05

Badajoz.—Año V.—Número 1.562

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Viernes 22 de noviembre de 1918

## Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

### MADRID

22, 1'30

#### Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 75'40.	00 00
Banco España, 482'00.	00 00
Tabacos, 000'00.	00 00
Francos, 91'90.	00 00
Libras, 23'84.	00 00
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100.	00 00
<b>Matadero</b>	
Cebones, de 3'05 a 3'09.	00 00
Vacas, de 2'90 a 3'05.	00 00
Toros cebados, de 0'00 a 3'13.	00 00
Carneros, de 3'35 a 0'00.	00 00
Ovejas, de 0'00 a 3'00.	00 00
Cerdos, de 0'00 a 3'35.	00 00

### Lotería Nacional

Premios mayores del sorteo celebrado ayer en Madrid:  
**Primer premio.**—21.529, Barcelona y Barcelona.  
**Segundo premio.**—5.630, Madrid y La Línea de la Concepción.  
**Tercer premio.**—17.991, Sevilla.  
**Otros premios mayores.**—15.165, 905, 2.623, 21.399, 5.325, 6.155, 13.738 y 11.038.

### Consejo y consejo

Por la mañana se celebró consejo de ministros en Palacio.  
Alhucemas pronunció el acostumbrado discurso, examinando la situación política interior y exterior.  
Terminado el consejo con el Rey, se reunieron los ministros en consejo, cambiando impresiones sobre el desarrollo de los debates parlamentarios.

### Senado

Se abre la sesión a las tres y cincuenta y cinco minutos.  
Preside Groizard.  
En el banco azul, el ministro de Gracia y Justicia.  
El general AZNAR pide aclaraciones y protesta por la publicación de un suelto inserto en un diario matutino, en el que cree ver ofensas para un instituto militar.  
El señor SANCHEZ Y SANCHEZ protesta de la postergación en que se tiene a los médicos forenses.  
Pide que el Senado recoja la iniciativa del Congreso para la concesión de un indulto general con motivo de la paz.  
El señor ROIG y BERGADA dice que llevará la propuesta al Congreso y que celebrará poder aconsejar la concesión de lo que se solicita.  
Se entra en el orden del día, continuando la discusión del proyecto de creación del Instituto agrario.  
El señor PINIES consume el tercer turno en contra de la totalidad.  
Se empieza la discusión del articulado, aprobándose hasta el artículo 21, después de rechazarse varias enmiendas y de admitirse otras.  
Se levanta la sesión.

### Congreso

Se abre la sesión a las tres y media.  
Preside Villanueva.  
En el banco azul los ministros de la Guerra, Gobernación y Abastecimientos.  
El señor ORTEGA y GASSET protesta de que se haya excluido a los correspondientes de los periódicos de provincias del reparto de papeletas de la tribuna de la prensa.  
El señor VILLANUEVA contesta que está estudiando la manera de resolver la cuestión.  
El señor BARCIA pide que se readmita a los obreros de las fábricas militares de Asturias.  
Le contesta el ministro de la GUERRA, general Berenguer, que empieza saludando a la Cámara.  
Después protesta de las acusaciones de Marcelino Domingo contra los jefes y oficiales del ejército de Marruecos, haciendo suyas las frases del discurso del señor Silvela. (Aplausos de los liberales y conservadores).  
El señor ARMAZA pide protección para los damnificados por las inundaciones de Málaga.  
El ministro de la Gobernación, señor SILVELA, ofrece atender el ruego.

### Los intereses extremeños

El señor marqués de la FRONTERA defiende una proposición pidiendo que el Gobierno preste protección a todas las industrias del país sin sacrificar las agrícolas y pecuarias a las fabriles.  
Con este motivo hace un razonado estudio de las necesidades más importantes de la provincia de Badajoz, y examina y censura la política seguida en esta cuestión por el señor Ventosa desde el ministerio de Abastecimientos.  
Se fija en los perjuicios ocasionados a toda Extremadura por las importaciones de lana.  
Dice que los agricultores y ganaderos extremeños vienen soportando grandes quebrantos, que lejos de aminorar el Gobierno parece empeñado en aumentarlos.  
Se suspende este debate por haber transcurrido las horas reglamentarias.  
Se entra en el orden del día y se pone a discusión el proyecto de variación del año económico y prórroga de los presupuestos.

El señor MARRACO apoya su voto particular al dictamen de la Comisión.  
Acusa al Gobierno de ineptitud para resolver el problema de la legalidad económica.  
Se opone al establecimiento del año económico distinto del natural, que dice no viene aconsejado por ninguna necesidad y que sólo se pretende para coonestar la violación de la Constitución que pretende cometer el Gobierno.  
Se extiende en consideraciones sobre la estructura del presupuesto y afirma que debe hacerse una pódica despiadada en los capítulos de Guerra y Marina.  
Divagando alude a la pérdida de las colonias y a la Reina madre.  
Villanueva le impide continuar por ese camino.  
Le contesta el señor ALBA.  
Rechaza las soluciones que se proponen en los diferentes votos particulares, que examina y combate brevemente.  
Defiende la fórmula del Gobierno, diciendo que se ha inspirado para redactarla en precedentes de hacendistas tan esclarecidos como Villaverde y Salaverría, no siendo ninguna novedad, por tanto, la prórroga de unos presupuestos.  
Sostiene que tratándose de un Gobierno esencialmente parlamentario que no tiene en las Cámaras mayoría absoluta, para gobernar ha de requerir y necesitar el apoyo, heterogéneo de los distintos grupos parlamentarios que en cada caso coinciden con él.  
Justifica la necesidad de la emisión de deuda en la proporción que se fija en el proyecto, pues la situación actual de la Hacienda española no se salva con discursos, sino con dinero.  
Rechaza los cargos que dirigió al Gobierno Lacierva, diciendo que el Gobierno vivirá con dignidad o no vivirá.  
Lo que sí puedo afirmar es que este Ministerio ha de estar en constante contacto con el Parlamento.  
Termina diciendo que ha cumplido con su deber y que espera que las minorías cumplan con el suyo también.  
Interviene el señor GONZALEZ BESADA.  
Dice que el partido conservador en esta cuestión, como en todas las que afectan a problemas de índole nacional, obra siempre animado del espíritu de la mayor transigencia y concordia.  
En el caso que se discute prestará su apoyo al Gobierno, que desde luego puede contar con los votos de la minoría conservadora.  
El señor LACIERVA pronuncia un discurso de ruda oposición.  
Comienza acusando a Alba de haber sido el causante de la situación crítica que se ha producido y que ahora quiere que el Parlamento la resuelva patrióticamente, pues el señor Alba con la extemporánea crisis que determinó, impidió que el Gobierno de marzo pudiera aprobar los presupuestos.  
Continúa diciendo que no puede confiar en la sinceridad de Alba, que hará lo mismo que el 1916, dejar que llegue febrero sin aprobar los presupuestos y solicitar entonces una nueva ley de autorizaciones.  
Propone que se aprueben los presupuestos de ingresos, con las autorizaciones convenientes.

Después, despectivamente, añade: Si el Gobierno necesita votos, le daremos votos para que pueda prolongar algún tiempo la interinidad en que vive.

El señor CAMBO se opone también a la prórroga solicitada y defiende la aprobación de los presupuestos de Besada, que dice responden a un completo estudio de las necesidades y de los recursos del momento.

El señor ALVAREZ VALDES, por los reformistas, tacha el proyecto de anticonstitucional.

Los señores GUIJARRO y SENANTE, por las minorías tradicionalistas e integristas, respectivamente, se oponen al proyecto.

El señor MAURA dice como Lacierva, que si el Gobierno quiere votos, se los daremos, pero declinando toda responsabilidad, pues entiende que el Gobierno está equivocado en seguir el camino que ha emprendido.

Resume el señor ALBA el debate, felicitándose de los términos en que el señor Besada ha ofrecido su apoyo y el de sus amigos.

Repite que el Gobierno vivirá con la necesaria dignidad.

Lamenta que los socialistas y republicanos, dejándose llevar de abstracciones y prejuicios, no quieran prestar apoyo al Gobierno en lo fundamental que es la socialización del impuesto.

Explica, contestando a Lacierva, lo acontecido en 1916 y dice que le parece injusta la actitud de Maura.

Rectifica brevemente el señor CAMBO y después de hablar Rodés defendiendo una proposición incidental, se pone a votación el voto particular del señor Marraco que es desechado por 181 votos contra 22.

Se levanta la sesión a las diez menos cuarto.

### La fórmula de la autonomía

En los pasillos del Congreso dijo el señor Roig y Bergada que la fórmula en que el Gobierno concreta las concesiones autonómicas a Cataluña, fué aprobada por unanimidad en el último consejo de ministros.

Se creará un organismo que bien pudiera encarnar en la misma Mancomunidad, que será el directivo de Cataluña, a la que se concederán las delegaciones en obras públicas, pero no en enseñanza.

Se reconocerá la cooficialidad del idioma catalán.

Hablando del discurso de Cambó afirmó que había ido demasiado lejos y que el Gobierno se opondrá a todo lo que represente cercenar la soberanía española en lo que tiene de intangible.

Añadió que Cambó está causando un grave daño a Cataluña del que ésta, si le sigue, no tardará en arrepentirse.

No parece, terminó diciendo, sino que lo que se propone Cambó es que Cataluña tenga que estar gobernada por sus amigos o que en otro caso no pueda gobernarla nadie.

### La sesión del Congreso

Desde las primeras horas de la tarde estuyo animadísimo el Congreso.

Antes de abrirse la sesión todo se volvía profecías, conferencias y cabildos. El Gobierno mostrábase francamente optimista.

### Los ferroviarios

Una comisión de empleados en los ferrocarriles, visitó en el Congreso a García Prieto para interesarle que se apruebe el proyecto relativo a las tarifas de ferrocarriles, porque de él dependían las mejoras que las compañías les tienen ofrecidas.  
Amenazaron, si no se aprueba, con la huelga.

### Lo de la Coruña

El general Berenguer confirmó que los soldados alojados en la Coruña en el cuartel de María Cristina, se habían quejado de la mala calidad del rancho, produciéndose con este motivo un incidente de escasa importancia.  
El suceso ocurrió hace cuatro días y precisamente, añadió el Ministro, produjo el acuerdo del Consejo de elevar en veinticinco céntimos la ración diaria.

### Los senadores

Se han reunido los senadores mauristas para fijar su actitud respecto a la anunciada reforma de la alta Cámara.  
Mañana se celebrará otra reunión, con el mismo objeto, que presidirá Sánchez Toca y a la que asistirán todos los senadores conservadores.

### El discurso de Frontera

Terminada la sesión del Congreso, el marqués de la Frontera ha recibido mu-

chas felicitaciones de diputados de todas las fracciones políticas.

Su discurso fué una briosa y documentada defensa de los intereses de los agricultores y ganaderos, y muy especialmente de la industria lanera del país.

Demostró que los trigueros han sido víctimas de los harineros, por consecuencia de la equivocada orientación de Ventosa, habiéndose visto obligados a ceder los trigos a precios de tasa, cuando en el mercado se cotizaban a tipos muy superiores, y que han sido víctimas a veces de violentas y onerosas incautaciones.

Demostró también con diversos datos que en Barcelona han entrado enormes cantidades de lana libres de derechos.

Se espera que este debate continúe y que intervengan en él otros oradores para apoyar las manifestaciones del marqués de la Frontera.

### El Gobierno, satisfecho

Concluida la sesión del Congreso, los ministros se reunieron para cambiar impresiones en el despacho de la Cámara.

Al salir Silvela, dijo que el Gobierno estaba satisfechísimo del triunfo logrado, y más que nada de la unanimidad de la mayoría integrada por las tres fracciones del partido liberal.

De los 181 votos logrados, más de 140 han sido de liberales.

### Los regionalistas, disgustados

Los regionalistas decían que a pesar del resultado de la votación, el Gobierno no puede desprenderse de su nota de interinidad.

Se mostraban muy disgustados por no haberse aprobado la proposición de Rodés.

### Los federales

Se han reunido los republicanos federales para decidir si entran en la unión republicana.

La reunión ha sido agitadísima, manifestándose distintas tendencias.

Por fin se ha acordado que los federales presten su apoyo a todo movimiento fundamentalmente revolucionario, pero que no se presten a actos callejeros ni a exhibiciones teatrales y bullangueras.

### El Rey y los estudiantes

Los estudiantes aprovechando el relevo de la guardia de Palacio, hicieron una manifestación de simpatía y de adhesión al Rey.

Se presentaron con inscripciones y letreros y prorrumpieron en vitores.

El Rey se asomó a los balcones, siendo ovacionado.

A reiteradas instancias de los estudiantes, saltó al balcón la Reina.

Una comisión subió a Palacio y entregó al Rey un mensaje de adhesión a la Monarquía.

La comisión expuso que los estudiantes estaban dispuestos a derramar su sangre por el Rey.

Don Alfonso pronunció un discurso, diciendo que los estudiantes, que representan el porvenir de la patria, deben aprestarse a engrandecerla.

Yo no soy, dijo, sino un español más. Si definiendo mi corona es porque creo que al hacerlo defiendo a mi patria.

Los estudiantes se encontraron luego un regimiento y prorrumpieron en vivas a los reyes y al ejército.

El comandante Ortuño que mandaba las fuerzas agradeció la manifestación en breves palabras.

### Firma de Guerra

Su majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra:

Nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al teniente general don Francisco Rodríguez Sánchez Espinosa.

Idem idem al también teniente general don Juan López Herrero.

### Nuevo Arzobispo

Se ha firmado el decreto nombrando arzobispo de Burgos al obispo de la Seo de Urgel, don Juan Benlloch.

### Fallecimiento

En Palma de Mallorca ha fallecido doña Francisca Maura, hermana del ex presidente del Consejo de ministros, don Antonio.

### El sucesor de Jordana

Son muchos los comentarios que se hacen acerca de quien será nombrado en el puesto de Jordana.

Aunque se ha dicho hoy que el propósito del Gobierno era nombrar para el cargo de alto comisario a un hombre civil, y se ha hablado de Villanueva y de González Hontoria, parece que el nombramiento recaerá en un general.

Los nombres que suenan con más insistencia son los de Aizpuru y Fernández Silvestre, si bien parece más probable el

primero, porque el nombramiento de Silvestre, cuya irreductible oposición a negociar con el Raisuli, es bien conocida, inclinaría la rectificación de toda la política seguida por Jordana, al paso que se cree que Aizpuru, que estuvo identificado siempre con el comisario que acaba de morir, es el más indicado para continuar su obra.

El asunto apasiona bastante, sobre todo en los círculos militares.

Hasta que pase el novenario no se hará el nombramiento.

### Estreno

En el Odeón, y con gran éxito, se ha estrenado el cuadro dramático de los Quintero, titulado *Pedro López*.

### PROVINCIAS

#### Un submarino

Barcelona.—Ha entrado el submarino alemán M-57, perteneciente a las escuadras del Mediterráneo.  
La tripulación ha sido internada.

#### El entierro de Jordana

Tetuán.—Ha tenido lugar el entierro de Jordana, que ha resultado un acto importantísimo.  
Presidieron el general Huertas, el general Arraiz y los hijos del finado.

### EXTRANJERO

#### Se cumple el armisticio

Roma.—Tropas italianas han ocupado ya los territorios señalados en el armisticio, que las tropas austriacas han evacuado.

#### Es incorregible

Londres.—La prensa inglesa se hace eco de las noticias circuladas con referencia a confidencias de Holanda, las que aseguran que el ex Kaiser está al acecho de una ocasión que le permita entrar en Alemania y recuperar el trono.

### Crónica de Sociedad

Ha llegado de Villanueva del Fresno, don Modesto Fernández, propietario.

—Procedente de Lisboa, han llegado a esta capital don Armando Ferreira y don José Silva Mata, ingenieros.

—Regresó a Ahillones, don José Carrasco, propietario.

—Hemos tenido el gusto de saludar a don Juan Díaz Salguero, de Villanueva del Fresno.

—De Sevilla, llegó el diputado provincial don Hilario Medina.

—Marchó a San Vicente de Alcántara, don José María Manso.

—Llegó de Campillo de Llerena, don Enrique Pedrero, propietario.

—De Madrigalejo, llegó el propietario don Antonio Gallego Ramos.

—De Villanueva del Fresno, llegó la señora doña Pilar Boza de Laso, acompañada de sus bellas hijas María y Teresa.

—Ha llegado de Campillo de Llerena, el propietario don José Ortega.

—Con dirección a Barcarrota, marchó el contador don Bartolomé Arosa.

—De Almendralejo, llegó el propietario don Manuel Alcántara.

—Regresó de Madrid, don Rodrigo Almada, profesor de esta Normal de Maestros.

—Procedente de Campillo de Llerena, ha llegado el propietario don Anibal Tena.

—De Valverde de Leganés, ha llegado nuestro joven amigo don Juan Antonio Forté Merino.

—Llegó de Villanueva de la Serena, don Antonio Paz, propietario.

—De Alburquerque, ha llegado don Román del Pozo, propietario.

—Tras breve permanencia en Badajoz, regresaron a Torre de Miguel Sesmero, los propietarios don Emilio Vaca y don Bartolomé González.

### VARIAS

#### La pavimentación

En la información de la Alcaldía se da cuenta de la reunión que hubo ayer tarde con objeto de examinar los pliegos presentados por los contratistas que desean realizar las obras de pavimentación del campo de San Juan.  
Desde luego nos ha extrañado que no se haya presentado más que un pliego, cuando se dijo en la prensa en días anteriores que había varios aspirantes a este contrato. No sabemos lo que entre ellos, si en realidad los había, haya podido ocurrir.

De las manifestaciones del señor Alcalde se deduce que la Comisión no se ha conformado con todas las condiciones del



contrato y que después de la reunión los contratistas se retiraron para presentar mañana tal vez, mejores proposiciones y llegar con tal motivo a un acuerdo.

Nos parece que el Ayuntamiento debe meditar bien y estudiar las obras que se proponen, antes de aceptarlas definitivamente, pues ya que tanto tiempo ha transcurrido sin que se realicen, no vaya ahora por premura a aceptar el primer proyecto ofrecido sin ningún estímulo de competencia.

Como desconocemos en detalles las condiciones del pliego, no podemos hacer una crítica razonada, pero ya que los vecinos del campo de San Juan elevaron una instancia al Ayuntamiento y son partes interesadas en este asunto tanto o más que el resto del vecindario, puesto que tomaron aquellas iniciativas, debieran también interesarse colectivamente en que las obras fuesen lo menos onerosas posibles para el Ayuntamiento y hasta debieran hacer un ofrecimiento semejante o parecido a los vecinos de la plazuela de la Soledad, que con un espíritu de ciudadanía facilitasen al Ayuntamiento los medios para realizar las obras de un modo rápido y definitivo.

No vayamos, después de tanto tiempo, a que se repita en estas obras el conocido proverbio español: «Tardar y...»

Los trigos y el pan

Continúa el señor Alcalde dando la llamada por respuesta a nuestras súplicas diarias de que se resuelva, tal vez la cuestión más interesante para la vida de Badajoz, como es la de abastecimiento de pan a la ciudad.

Desde el sábado último en que se planteó cuestión tan interesante en la sesión del Ayuntamiento, en la que el señor Clavel ofreció a la Corporación resolverla, hasta la fecha continúa sin que haya tomado ninguna medida, a pesar de las graves denuncias que se hicieron y de la claridad con que se planteó la cuestión por parte de los señores concejales que intervinieron y del informe claro y preciso que dio la Corporación la Cámara Agrícola de esta ciudad.

Como el tiempo apremia, volveremos a reproducir el informe y a demostrar la poca atención que merece al señor Alcalde un problema de tan vital interés para la vida del vecindario de Badajoz.

Subasta voluntaria

El día 30 del presente mes de noviembre, a las doce, tendrá lugar ante el notario de esta capital, don Benjamín Escola, Menacho, 1, la subasta de las casas de la misma calle de Menacho número 12 y de la calle de Salmerón número 53, en conjunto, consideradas como un solo predio, por estar unidas entre sí.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad, se hallarán de manifiesto en dicha notaría.

EL DIA POLITICO

EN EL GOBIERNO CIVIL

Noticias de la epidemia.—Tiende a mejorar en la provincia. Dijonos anoche el señor Aparicio durante la entrevista que con él celebramos, que por las noticias recibidas de la provincia referente al estado epidémico, podía asegurarse que afortunadamente en los pueblos donde existe, tiende a mejorar de una manera pronta.

Las invasiones están estacionadas y únicamente los atacados con anterioridad basan la cifra de enfermos.

Tranquilidad

Las noticias recibidas de las autoridades de esta provincia no acusan novedad alguna, reinando la más completa tranquilidad.

Un voto de gracia para el Gobernador

El alcalde de Los Santos de Maimona comunica al señor Gobernador civil, en oficio fecha 14 del actual, que el Ayuntamiento de su presidencia en la última sesión celebrada, acordó por unanimidad constase en acta la satisfacción con que veía el benemérito proceder del señor Aparicio en relación con la importante epidemia gripal y un voto de gracias, y el agradecimiento más imperecedero por el donativo hecho para la suscripción iniciada en dicho pueblo para socorro de los enfermos pobres.

EN LA ALCALDÍA

No hubo número

Por falta de concejales no pudo celebrarse sesión ordinaria, en primera citación, la Corporación municipal.

La pavimentación de San Juan

Refiriéndose a la pavimentación de la plaza de San Juan, nos ha manifestado el señor Clavel se habían reunido en su despacho los representantes de la empresa que se compromete a efectuar la pavimentación, con arreglo al presupuesto acordado, pero en éste tenían que introducirse algunas reformas.

Como aún no se ha solucionado en definitiva, se volverán a reunir esta noche para mostrar el proyecto de la empresa ya ultimado y con las reformas de que han tratado.

Los de turno

Hoy les corresponde turnar en el servicio permanente de farmacia y asistencia facultativa, a don Vicente Domingo San-

Automóviles OVERLAND

MANUEL OLLEROS, Menacho, 12

Exposición de coches para entregar inmediatamente. Plaza Santo Domingo, 13

chis, que tiene su farmacia en la calle de San Juan, número 29, y al médico don Angel Cánovas Amador, que vive plaza de Cervantes, 6, principal.

Una reunión.—Las subsistencias

Nos ha dicho el señor Clavel que ha citado para hoy, a las doce, en su despacho, a todos los chacineros y dueños de ultramarinos de la capital, con objeto de cambiar impresiones acerca del precio a que se expenden los artículos de primera necesidad.

Propónese el señor Alcalde acoplar en cuanto sea posible, esa alteración tan enorme de precios a que se cotizan hoy en los establecimientos, aquellos artículos más necesarios para el consumo.

Se rennira la Junta provincial de Subsistencias

Hablando de este asunto dijonos el señor Clavel que la Junta provincial de Subsistencias se reunirá muy en breve para tratar especialmente del precio de la harina, pues dada la baja que ha experimentado el ganado de cerda, es de suponer que los chacineros rebajen las tarifas que en la actualidad tienen establecidas y que son bastante altas.

A los no invitados

Terminó manifestándonos que hicieremos pública la invitación a aquellos chacineros y dueños de ultramarinos que no hayan recibido un B. L. M. para que asistan a su despacho hoy, a las doce, se den por notificados.

Prevencciones contra la epidemia

Como los gérmenes de la enfermedad reinante penetran por la boca y la nariz, mediante el aire, es preciso hacer repetidas desinfecciones de ambas cavidades, para evitar el contagio.

La desinfección de la boca se consigue con enjuagatorios y gargarismos frecuentes, haciendo uso de la fórmula siguiente: ETYLMENTOL puro, seis gotas.

AGUA TEMPLADA, seis cucharadas de las de sopa.

La desinfección de la nariz también puede hacerse aspirando por las fosas nasales la anterior fórmula.

Si se quiere hacer una desinfección de las vías respiratorias más profundas, bastará poner el agua más caliente y se toman inhalaciones (así se evitan los catarros al mismo tiempo).

Este es el método más sencillo, práctico y económico, pues no hace falta aparatos de ninguna clase, ni inhaladores, bastando un vaso de los corrientes para beber agua.

La fórmula antes indicada, es absolutamente inofensiva, caso de que llegase alguno a tragar parte de ella.

El ETYLMENTOL es un preparado tan conocido y de uso tan corriente, que lo tienen en todas las farmacias y droguerías en frasquitos que vienen ya envasados.

Los Santos

La epidemia gripal se ha desarrollado en esta localidad con caracteres benignos, habiendo sido muy pequeño el número de defunciones.

Por iniciativa de nuestro ilustre párroco doctor Fernández Santana, se abrió una suscripción, a la cual respondió el vecindario con entusiasmo, contribuyendo a evitar el luto y la miseria en muchos hogares pobres.

Afortunadamente creo existen en la actualidad muy pocos casos y leves en su mayoría.

Después de penosa enfermedad ha fallecido el reputado farmacéutico don Tomás Delgado y Merino.

Persona dotada de grandes virtudes, entre las cuales ocupaba la caridad lugar preeminente, su muerte ha sido sentidísima por todo el vecindario.

Su inconsolable viuda doña Agustina Carrasco Carvajal y toda su distinguida familia, reciben nuestro muy sentido pésame.

Ha pasado unos días entre nosotros el ilustre oficial del cuerpo de Correos, con destino en Zafra, don Cristóbal Juárez de Zea.

Hemos tenido el gusto de saludar al inspector don Enrique Costa.

Regresó de Madrid, el representante político del señor Alba en esta provincia y candidato a diputado a Cortés por el distrito de Fregenal, don Fernando Sánchez-Arjona y Tovar.

Dicho señor, que cuenta con el apoyo de muy prestigiosas personalidades del distrito, se propone muy en breve visitar los pueblos del mismo, haciendo una activa propaganda para el triunfo de su candidatura.

R. TEYDE. Los Santos 21 noviembre 1918.

Se arrienda

desde el próximo San Miguel, a pasto, labor y fruto de bellotas, la dehesa «Campomanes», a siete kilómetros de esta capital. Para tratar, con su dueño don Genaro Doncel. Arias Montano, 8, Badajoz.

Vida obrera

En la Casa del Pueblo.—IV Congreso de la Federación local de Sociedades obreras

Tercera sesión

A la misma hora que las anteriores, da comienzo ésta, ocupando sus asientos los delegados.

Se aprueba el acta de la anterior. Se entra en el cuarto punto del orden del día, que es la reforma del reglamento.

El secretario da lectura a la primera enmienda que presentan las sociedades de Agricultores y Ganaderos al artículo 10.

El Congreso acuerda se discutan simultáneamente con la enmienda al artículo 38 que hacen las mismas sociedades y que es análoga a la anterior.

Se presentan dos enmiendas más de Tipógrafos y Panaderos. Se discuten ampliamente y se acepta la de Tipógrafos.

Las enmiendas que presenta a los artículos 19, 20, 21, 22, 26, 30 y 31 la Sociedad de Albañiles y que comprenden el capítulo de huelgas, son impugnadas por la representación del Comité, por haber mantenido éste su criterio desfavorable a todo lo que signifique aumento en las cotizaciones.

Hace la salvedad, no obstante, de que el espíritu que informa a dichas enmiendas es excelente.

Los delegados del gremio proponente defendieron tenazmente sus enmiendas.

Al artículo 37, presenta una la Sociedad de carpinteros.

Los delegados del gremio la defienden. Intervienen delegados y Comité, y tras larga discusión, queda rechazada.

ANUNCIO

Se arrienda a pasto y labor el «Potril» y «Guapero», término de Usagre. Para tratar, don Joaquín Muñoz Chaves (Cáceres).

Interesa

Subida y bajada de carruajes

Por verdadero milagro no ocurren con harta frecuencia desagradables sucesos, con motivo de la subida y bajada de carruajes; pues se da el lamentable caso que a veces se encuentran tres o cuatro carruajes que suben y otros tantos que bajan por una misma calle.

Estimando de interés este asunto, a fin de evitar el que los dueños de carruajes sufran una multa, reproducimos a continuación las calles de subida y bajada.

Subida

Vicente Barrantes, desde Francisco Pizarro a plaza de la Constitución.

Muñoz Torrero, desde Salmerón, a plaza de la Constitución.

Arias Montano, desde la plaza de la Soledad a Donoso Cortés.

Doñoso Cortés, desde Bravo Murillo a plaza de la Constitución.

Calatrava, desde la plaza de Cervantes a la de la Constitución.

Bajada

Hernán Cortés, desde Moreno Nieto a plaza de López de Ayala.

Romero de Castilla, desde la plaza de la Constitución a la de Cervantes.

Bravo Murillo, desde San Juan a Peñas.

De Gabriel, desde Francisco Pizarro a plaza de Alfonso XII.

Por las calles no expresadas podrán circular los carruajes en cualquier dirección, por permitirlo la anchura de las mismas, excepto por las de Meléndez Valdés, desde Francisco Pizarro a plaza de la Constitución; Echegaray; Cristóbal Oudrid, desde Romero de Castilla a Doctor Lobato y Felipe Checa, desde Muñoz Torrero a Vicente Barrantes, en las que el tránsito está totalmente prohibido.

REMITIDO

Señor director del CORREO DE LA MAÑANA.

Nuestro distinguido amigo: Rogamos a usted que con la premura que le sea dable ordene la inserción en el periódico de su digna dirección de la adjunta que acompañamos.

Por ello le dan las gracias más efusivas sus muy afectísimos atentos q. e. s. m., ROGELIO SAAVEDRA.

FELIX GONZALEZ,

San Pedro de Mérida 20-11-918.

A los señores alcaldes de esta provincia

Queridos compañeros: Yo soy un hombre tosco y rudo que no poseo ni una fraga de gramática; ni retórica, para hacer un artículo con toneladas de filigrana, pero en el humilde rincón de mi cocina, al amor de una grandísima lumbre y rodeado de los míos, se me ocurre lo siguiente:

Que una vez amaine el estado sanitario de la provincia, se ofrezca un banquete al ilustrísimo señor Gobernador civil y se pida para éste a los poderes públicos la gran cruz de Beneficencia, de Carlos III, Isabel la Católica u otra más preciada.

Nombrar al ilustrísimo señor don Ricar-

do Aparicio hijo adoptivo y predilecto de esta provincia por su grandiosa campaña sanitaria, pues allí donde mayor era el peligro, salía veloz a enjugar lágrimas y practicar la más hermosa de las obras: «La Caridad».

Tienen la palabra otros compañeros de más ilustración y cultura que el que os saluda muy afectuosamente.

JOSÉ GONZÁLEZ.

San Pedro de Mérida 20-11-918.

LA EPIDEMIA REINANTE SE EVITA DESINFECTANDO CON ZOTAL

De Instrucción pública

Al alcalde de Benquerencia se le remite título de maestro interino de Helechal a favor de don Rogelio Saavedra Bravo.

—A la Dirección general se comunican los errores siguientes observados en el anuncio provisional del concurso general de traslado:

En las anunciadas para maestros se dice «que las escuelas de Ribera del Fresno y Santa Marta, son desdobladas», debiendo advertirse que son escuelas unitarias y que la de Villanueva de la Serena es auxiliaria.

Al rector de la Universidad de Valladolid se le envía recibo acreditativo de haber entregado su título de licenciado en Derecho a don José Enciso.

—Al alcalde de Fregenal de la Sierra se le comunica la clasificación de doña Isabel Rodríguez Espina.

—Al alcalde de Llera remítese título de maestra interina a favor de doña Emilia Ruiz Díez, como opositora en expectativa de destino.

—A la Junta central de Derechos Pasivos enviase expediente de viudedad de doña Walda Lucenqui Garrote y expediente de orfandad de doña Guadalupe y doña Eulalia Guerrero.

—A la Dirección general se remite relación de alta por ingreso a doña Inocencia Sánchez.

Propuestas de interinos

Se propone provisionalmente a don Adolfo Montilla, para La Guardia (Campariño), doña María Márquez, para Carrascalejo, y doña Eladia Pedraja, para Peliche.

Ascensos

A la Dirección general se advierten los errores observados en los ascensos recientemente concedidos:

A los interesados se les advierte que no tienen que remitir sus títulos administrativos a la Sección.

El inspector general de Sanidad

Se encuentra en Badajoz, desde hace unos días, nuestro particular amigo el excelentísimo señor don Manuel Martín Salazar, inspector general de Sanidad.

El señor Salazar, después de un arduo trabajo que ha pesado sobre sí con motivo de la epidemia reinante, por haber desplegado todo su celo y actividad en atender a las medidas sanitarias que se han tomado en España para combatir los estragos de la gripe, ha venido a esta ciudad con objeto de reponerse y descansar de tan excesiva labor.

El inspector general de Sanidad ha recibido por su gestión, pruebas de su valer y del prestigio científico de que goza por sus méritos propios en España, de las emiencias médicas españolas, y según leímos ayer en la prensa, tratan de ofrecerle en Madrid un banquete como homenaje a sus relevantes servicios prestados a un problema de tanto interés social como el de la sanidad española.

Piensa el señor inspector general descansar unos días en compañía de su primo el doctor don Rafael Salazar, director del Laboratorio microbiológico regional. Le damos la bienvenida, unimos nuestra modesta felicitación a las que ha recibido con motivo de su labor sanitaria frente a la epidemia y le deseamos que se reponga de sus dolencias y le sea grata su estancia entre nosotros.

Juzgado municipal

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 21:

Fallecidos. Francisco Gómez Vázquez, de dieciocho meses, infección gripal. San Roque.

Nacidos

Serapio Marin Anselmo. Peñas, 37. José Rodríguez Olivenza. De Gabriel, número 40. Isabel de los Angeles Giménez Saez. Vasco Núñez, 7.

Matrimonios

Ninguno.

Desde Peraleda del Zaucejo

Notas de actualidad

Ha cesado la lluvia que en estos días bien ha beneficiado los campos.

Los labradores, un tanto intranquilos, reanudaron alegremente sus tareas, después de esparricar el abono en sus terrenos. Por algunos caminos el tránsito ha sido imposible. Aminoró la corriente del río Zújar, no habiendo que lamentar ninguna desgracia.

—Ha disminuido bastante la epidemia de gripe y entre otras personas que fallecieron, el párroco don Mignel Peñas, y habiendo dado tal noticia el diario Defensor de Córdoba, la hizo extensiva al facultativo de ésta don P. Gutiérrez, que aún existe, noticiándose también que el joven y culto maestro nacional don Rafael Gallardo Cortés había muerto, no siendo cierto.

—Hoy a las nueve de la noche habrá reunión en el Ayuntamiento respecto a si se instalará fábrica electro-harinera. De desear es se lleve a buen acuerdo.

CORRESPONSAL.

20 noviembre de 1918.

MANUEL SOLIS, electricista. Prim, 36. Teléfono 283.

A los huérfanos de médicos

El Patronato del Colegio del Príncipe de Asturias para huérfanos de médicos, ha acordado que para conceder el ingreso en el mismo, dirijan los interesados o quienes los representen, instancia dirigida al presidente del Patronato y acompañada de los documentos siguientes:

Certificación del Registro civil de la partida de nacimiento del huérfano.

Certificación de pobreza de éste.

Certificación de defunción del padre o del padre y de la madre si fuere huérfano de ambos.

Y certificación del Alcalde del Ayuntamiento donde hubiere prestado servicios el padre como médico hasta su fallecimiento.

Las instancias de los huérfanos de médicos que hubieren fallecido ejerciendo en esta provincia se remitirán al presidente del Colegio provincial de Médicos de la misma, Menacho, 28, Badajoz, con tiempo bastante para que pueda remitirlas, informadas antes del 15 de diciembre próximo.

Suscripción

abierta en la barriada de la Estación del ferrocarril, para atender en lo posible a las familias indigentes de la misma, que más han sufrido los efectos de la epidemia.

Suma anterior, 1.612'75.

Don Manuel Díaz, 5 pesetas; doña Joaquina Alegria, 5; «Blay», 5; don A. S. S., 5; Empresa de Travía, 15; «Pocker», 5; don Félix Marroquí, 3; «Pocker», 8'25; «Pocker», 10; don Eulogio Cervera, 5; C. Dupin y C. A., 150; doña Clemencia Dupin y Seabra, 100; don Edeasio Ponciano, 5; don M. C., 5; don Ernesto Armas, 5; don Manuel S. Martín, 5; don Luis Sanabria, 2; don F. R., 5; don Pedro Aranda, 2; don Martín Benavente, 2; don Manuel Alonso, 2; don Enrique Serván, 0'50; don Santiago Fernández, 1; don Sergio Sansinena, 5; doña Antonia Pérez, 1; señora viuda de Miguel Gil, 2; don Mauricio Fernández, 5; don Victoriano Galea, 5; don Juan Granada, 2; don Francisco Acedo, 5; don José Gómez Tejedor, 5; don Emilio Alba, 25; doña Julia Lapuente, 5; don José Fernández, 5; don José Fernández (hijo), 2; don José Fernández Velázquez, 5; uno, 1; don J. F., 1; don Antonio Gallego, 50; don Arcadio Albarrán, 10; don Matías Crespo, 25; don Antonio Piñero, 1; don Emilio Loaisa, 5; Suman, 2.128'50 pesetas.

(Continuará.)

Información frumentaria

Durante el día de ayer fueron introducidas en esta capital, las especies siguientes:

Harina, 8.500 kilos; chocolate, 23 ídem; vinos comunes, 300 arrobas.

Relación de las reses sacrificadas ayer en este Matadero, por los siguientes tableros:

Don Pedro Anselmo, sacrificó una vaca y un añojo, que pesaron 260'688 kilos; don Manuel Fernández, una vaca, 139'795; don José Calderón, un toro y un buey, 431'408; don Francisco Alfonso, un añojo y una ternera, 229'648; don Pedro Cortés, tres cabras, 36'750; y don Pedro Anselmo, cuatro cabras, cinco chivos y cuatro ovejas, 139'250. Total, 1.236'939 kilos.

También sacrificaron varios dueños cinco cerdos, que dieron un peso en canal de 327 kilos.

NOTAS MILITARES

Servicio para hoy

Parada, Gravelinas. Jefe de día, señor comandante del mismo; don Zacarías García.

Imaginería, otro de Castilla, don José Ansedo. Hospital y provisiones, 5.º capitán de Gravelinas. El general gobernador, Llopiés.



De mercados

Acadera

Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana merina del corte presente.
—Don José Gómez tiene a la venta una partida de lechones de cinco meses.

Albuquerque

Se venden 2000 quintales de corcho empujado.
Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya.

Alconera

Don Fernando Bernáldez Sánchez tiene a la venta 100 arrobas de lana fina del último corte.
Para tratar, con dicho señor.

Atalaya

Los señores don Francisco Martínez Arribas, don Daniel Vellido y don Antonio Arribas Hernández, venden sus pilas de lanas a los precios corrientes.

Almendralejo

Don Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatrenas.
Para tratar, con dicho señor, en la calle Aceuchal, número 7.

Aznaga

Se venden unas 6.000 arrobas de lana merina blanca, buena clase, y unas 500 fanegas de garbanzos, tamaño de unos 48 granos en 30 gramos, todo a precios corrientes.

Badajoz

Don Salvador Trevijano vende vacas y novillos holandeses.
Vende utensilios de mantecaría seminuevos.
—Don Antonio Gallego Ramos tiene a la venta 100 primales y 150 ovejas de vientre.

Berlanga

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Cheltes

Don Pedro Troca tiene a la venta 250 arrobas de lana negra, fina.
—Don Tomás Palacio vende también 200 arrobas de la misma clase y color.

Entrines Bajos

Don Manuel Mengüano tiene a la venta 250 arrobas de lana fina.
También desea vender 100 marranos en inmejorables condiciones.

Feria

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».
Dirigirse a dicho señor para tratar.

Granja de Torremorosa

Doña Josefa Gómez Montero, tiene a la venta unos 18 a 20.000 quintales de corcho.

Higuera de la Serena

Don Ricardo Romero de Tena tiene a la venta 1.000 arrobas de lana fina de buena calidad del corte de este año.
Para tratar, con dicho señor en su domicilio.

Higuera de Llerena
Don Julio Carvajal López tiene a la venta: 500 arrobas de lana merina del último corte, 280 borros, 150 lechones de seis meses, 25 cerdos de 18 meses, tres vacas, dos urreras, tres erales y un toro.

Para tratar, con dicho señor.

Hornachos
Don Antonio González Benítez, vende 200 fresnos, de 0'80 metros, de circunferencia. Para tratar, con dicho señor, en Hornachos.

Jerez de los Caballeros
Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados».

Para tratar, con su dueño.

—Don Francisco Franco Romero vende: 100 ovejas, 160 chivos, 30 reses vacunas, 140 cabras jóvenes y de buena calidad.

Para tratar, en Jerez de los Caballeros con dicho señor.

La Habra
Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

—Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

—Don Angel Hidalgo, unas 150 arrobas; don Manuel Morillo Velarde 200, y don José Gómez Ponce quiere vender 60 arrobas.

—Don José Carmona Casillas, vende 800 borregos con lana.

—Para tratar con sus dueños en esta villa.

—Don José María Gómez Carmona, tiene a la venta 300 fanegas de cebada; 100 arrobas de lana blanca; 2 vacas suizas y sus crías.

La Garrovilla
Don José Parejo vende un becerro holandés, a quien se dirigirá las ofertas.

La Morera
Los señores arrendatarios de la dehesa de «Abajo» venden 100 arrobas de lana basta.

—Don Manuel Sara tiene a la venta 45 ídem ídem.

—Don Dionisio Nieto 30 íd. íd.

—Don Emilio Flores 40 íd. íd.

Para tratar, con dichos señores.

Maguilla
Don Antonio Gimón, vende su pila de lana de unas 700 a 800 arrobas.

Dirigirse a su dueño para tratar.

Merida
Don José de Burnay tiene para vender 400 y pico de arrobas de lana extrafina, trashumante (sin añinos).

Para tratar, en su casa de Mérida, Plaza, 14.

Navalvillar de Pela
Don Valentín Cuesta, doña Lambertina Iglesias, doña Isabel Maza, doña Rosa Ramón, don Martín López y don Pedro Monino, venden sus pilas de lana del corte presente.

—Don Antonio Moreno Hernández tiene a la venta un potrero de raza, de treinta meses.

Dirigirse, para tratar, a su dueño en Navalvillar de Pela.

Oliva de Jerez
Don Manuel Cumpido Pérez tiene a la venta 300 arrobas de aceite y 80 fanegas de garbanzos finos y de buen tamaño.

Para tratar, dirigirse a dicho señor en esta villa.

Olivenza
Don José Entradas tiene para vender de 420 a 430 arrobas de aceite.

Para tratar, con dicho señor.

—Don Joaquín Jorge Pirus, tiene a la venta de 40 a 50 erales y urteras, 150 fanegas de garbanzos de buena clase y cuatro vagones de trigo cruche.

Dirigirse a dicho señor en la dehesa de la «Gineta».

También tiene a la venta lana blanca y negra, fina.

—Don Fernando Gómez tiene para vender 10.000 arrobas de vino tinto y blanco.

Para tratar, con dicho señor en la finca «Doña Teresa», del término municipal de esta ciudad.

Quintana de la Serena
Don Juan Ortiz tiene a la venta 350 lechones de tres a cuatro meses, de buena clase.

Para tratar, con dicho señor.

Ribera del Fresno
Doña Concepción Gragera vende una alameda de álamo negro, con árboles de gran tamaño y muy buena madera.

—Don Wenceslao Olea y don Manuel Gragera tienen a la venta sus pilas de lana merina, de superior calidad.

—Don Francisco García Báez, tiene a la venta 90.000 kilos de chicharros y 30.000 kilos de cebada, todo a precios corrientes.

Para tratar, con dicho señor.

San Vicente de Alcántara
Don Jerónimo Llinás vende un carro de dos varales que no se ha usado. Para informes, a dicho señor.

Villafranca de los Barros
Doña María Cabeza de Vaca, tiene a la venta una pila de lana del corte pasado y otra del presente, clase fina, blanca, de superior calidad, y una alameda de álamos negros, en el sitio del

«Entrinal», con palos de gran tamaño y de muy buena madera, a una legua de Villafranca.

—Don Francisco Trigo Marcos tiene a la venta 9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, elaborados en octubre de 1916, en muy buenas condiciones.

—El mismo señor también vende una máquina segadora-atadora seminueva, marca «Deering», y dos bolinetes usados.

Villanueva del Fresno
La señora viuda de don Aquilino Tomé tiene a la venta 500 arrobas de lana merina fina, de superior calidad.

Villalba de los Barros
Don Joaquín Bueno y Casillas vende el corcho, para sacar este año, de las fincas «Chaparral», «Fuente del Judío», «Santo Domingo», «Charcón» y «La Rosa».

—Se vende una labor completa, compuesta de ciento treinta y cinco fanegas de tierra, mil doscientos treinta y seis olivos, una huerta, tres casas, cinco mulas, una yegua y el apero correspondiente. Las tierras y olivos están en varios predios.

Para tratar, en dicho pueblo con don Fernando Marroquín y Pérez-Aloe, o con don Francisco Cabañas.

—Don Ponciano Rubio tiene a la venta 2.300 haces de caña de superior calidad, para techos, del nuevo corte. Para tratar, con dicho señor personalmente o por carta.

—Este mismo señor vende de 16 a 17.000 kilos de chicharros.

Béjar (Salamanca)
Don Eduardo Díaz Aparicio, tiene a la venta dos vagones de habas mazaganas, de buena calidad y las ofrece sobre vagón en la estación de Plasencia-Empalme.

Para tratar, dirigirse a dicho señor en Béjar.

Priego (Córdoba)
Se desea entrar en negociación con personas serias y solventes para estableceres depósitos de abonos químicos en la provincia de Badajoz.

Dirigirse a don Fernando Arriero Manjón, Central de informes y representaciones, Priego (Córdoba).

Impresiones de mercados

El ganado de cerda

A medida que va pasando el tiempo y aproximándose la época para la salida de los cerdos de la montanerá, van generalizándose lentamente las transacciones con esta clase de ganados.

Por conducto autorizado de gran competencia reconocida en estos asuntos, por su convivencia con marchantes y granjeros, sabemos que se han realizado operaciones últimamente a 30 y 32 pesetas arroba al vivo en importantes centros productores de la provincia.

No creemos que sea fácil una nueva subida en los precios que ahora rigen comúnmente; pero tenemos la seguridad de que se han de sostener firmemente estos precios, por la gran demanda que los tratantes y salchicheros hacen del ganado cerdío, ya que en los almacenes apenas quedan existencias y el número de cabezas en engorde es bastante reducido en la presente temporada.

Es, por consiguiente, muy lógico pensar que con un poco de resistencia por parte de los poseedores de cerdos, los salchicheros se decidan a comprar, pues no hemos de creer que vayan a dejar de atender a su medio de vida.

La plaza de Madrid sigue desde hace varios días sin realizar operaciones. Las matanzas que efectúa el gremio de salchicheros son muy cortas, y por esta causa abunda algo el ganado concurrente.

Las últimas cotizaciones del ganado al vivo lo han sido a los precios de 33 y 34 pesetas arroba.

En la plaza de Barcelona el ganado de cerda mallorquín mantiene sus precios con firmeza y no hay concurrencia de cerdos extremeños ni valencianos.

En ganado del país hay regulares existencias.

Sin variación siguen en el mercado de Valencia los precios de los cerdos blancos de la huerta, que se cotizan a 35 pesetas arroba, y los extremeños que continúan al mismo precio.

opuestos, donde los asistentes les dieron nuevas lanzas. Los espectadores tremolaban sus pañuelos y prorrumpían en generales aclamaciones para manifestar así el interés que todos tomaban en aquella lid que era la más igual y la más bien desempeñada de todas las del torneo.

Pero apenas los combatientes estuvieron de nuevo en sus puestos, cuando a la estrepitosa algazara sucedió un silencio tan profundo, que parecía que nadie osaba respirar siquiera.

Sucedió una pausa de algunos minutos, para que jinetes y caballos tomaran aliento, después de los cuales el príncipe hizo otra señal con el bastón, y los clarines dejaron oír sus agudas notas, invitando a un nuevo ataque. Los campeones arrancaron de sus puestos, encontrándose en el medio con igual prontitud, con no menos destreza y con tanta violencia como en la primera ocasión; pero el resultado fue diferente.

En este segundo choque, la lanza del caballero templario dirigió, al centro del broquel de su enemigo, con tanta destreza y fuerza, que saltó hecha astillas, y el caballero Desheredado vaciló algunos instantes sobre el caballo. El campeón, desde el principio de la carrera, había también dirigido la lanza hacia el broquel de Bois-Guilbert; pero mudando de dirección, casi en el momento del choque, la dirigió al yelmo, que era punto más difícil de acertar; sin embargo, de con-

Consejos del Doctor

El cáncer.—Su contagio.—«Casas de cáncer».—Pasteurización y esterilización de la leche.

Entre las varias cuestiones que, no obstante los grandes adelantos alcanzados por la Medicina, preocupan todavía a esta ciencia, figura una que, implicando en sí otros distintos problemas secundarios, ofrece singular interés.

Nos referimos al contagio de esa terrible enfermedad que se llama cáncer, cuestión que desgraciadamente no está todavía resuelta.

Muchos eminentes autores afirman haber visto y demostrado que en las células denominadas cancerosas existen parásitos de naturaleza animal bien definidos, análogos a los occidios que tan a menudo se encuentran en la piel de los conejos y que llegan a producirles tumores blancos de mayor o menor tamaño, a veces muy voluminosos.

Ahora bien, como estos pretendidos parásitos no han sido todavía cultivados, y como, por otra parte, la inoculación del cáncer humano a los animales no ha dado ningún resultado, excepto en tres casos rarísimos, la cuestión permanece aún dudosa acerca de la naturaleza viva de la causa del cáncer, si quiera parezca confirmarlo la facilidad con que se propaga en las ciudades, en las calles y en las casas los tumores malignos y el cáncer.

Todos los médicos saben, en efecto, que hay «casas de cáncer», donde hay siempre uno o varios casos de esta terrible enfermedad, siendo verdaderamente espantosa y terrible la historia de estas mansiones terribles, donde primero ha muerto canceroso un morador, luego otro, después dos, y así sucesivamente, sin que uno tuviese parentesco ni nada que ver con el otro.

El eminente Fabre, basándose en esto y otros indicios, se declara partidario resuelto en uno de sus últimos libros.

En esas terribles mansiones no es preciso vivir para ser alcanzado por la propagación del mal, y casos se han dado de enfermos de él, por el hecho de haber frecuentado alguna de ellas durante cierto tiempo.

En la actualidad la cuestión permanece muy oscura, pudiendo solamente afirmarse que los progresos hechos por los médicos y hombres de ciencia en el estudio de este contagio han sido muy notables, pero que también se va multiplicando el número de esos focos de infección que constituyen las «casas cancerosas».

La existencia de microbios en la leche continúa dando, no poco que hacer a los médicos y a los sabios de casi todos los países.

La leche es el líquido más apropiado para el cultivo de estos seres microscópicos, que generalmente poseen gran número, y que para destruirlos se acudia antes a hervir este alimento.

Pero la ebullición suele descomponer la leche o alterar, por lo menos, alguna de sus naturales cualidades, y de ahí que haya habido necesidad de acudir a un procedimiento menos riguroso y más en armonía con la naturaleza de los principios lácteos.

Este se debe a Pasteur y consiste en someter la leche durante veinte o treinta minutos a un calor de 68 a 69 grados centígrados, con lo que todos los microbios peligrosos que el líquido pueda contener mueren y los que quedan vivos lo son en condiciones casi inofensivas.

Monseñor de Freudenreich, en su curso de estudios especiales sobre las funciones de los microbios en la leche, ha comprobado las siguientes cifras, en diversas experiencias, y que responden al número de microbios hallados por centímetro cúbico.

Antes de la «pasteurización» había 102,600 bacterias, quedando después de ella 3; de 251,600, quedando 30; de 25,000, restaban 5; de 37,500, otros 5, y de 94,000 ninguno sobrevivió a la operación.

El instrumento en que la leche se conserva tiene una transcendental importancia en el líquido; corriendose mucho menor peligro de que éste se descomponga, aun cuando transcurra algún tiempo, si se ha tenido la precaución de esterilizar antes el recipiente.

Así se ha visto que para una temperatura exterior de 20 a 24 grados el tiempo medio en que la leche se altera en las vasijas no esterilizadas es de treinta y seis horas, siendo el máximo de sesenta y seis y el mínimo de dieciocho horas, en tanto que en las esterilizadas este promedio es de ochenta y dos horas, siendo las cifras extremas de cuarenta y seis hasta ciento treinta horas.

Como se ve estos modernos estudios confirman la conveniencia de acudir siempre a la pasteurización y la esterilización, tratándose de la leche.

Doctor Ox.
Practicante de farmacia se necesita para la de don José Martínez Baselga, en Villanueva del Fresno. Intútil dirigirse sin esmerada práctica.

Se arreglan pieles para boas, capás, mangos, abrigos y capas de plumas. De Gabriel, 8, bajo, frente a las Descalzas.

DEHESAS

Compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas.

C. Pestini.—Meléndez Valdés, 50

APARTADO, NÚMERO 24.—BADAJOZ

Venta de dehesa

Se vende a plazos en cinco años, o al contado, la dehesa de «Las Yeguas», término de Arroyo de San Serván. Para tratar, con su dueño don Juan Crespo, en Almendralejo.

Florián Corrales Martínez

Monterrubio (Badajoz.)
Exportación de cereales y aceites de oliva, carbonos vegetales y minerales grasos.

Ofrecese

un mecánico portugués para hacer reparaciones en máquinas trilladoras, en cualquier punto de España. Para garantizar el trabajo se cobra después de concluida la trilla.

Dirección, Benito Olivera, Santa Lucía, 30.

Se vende de ocasión. Motocicleta buenas condiciones. Garage San Francisco, número 15.

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana».

Folleto de «Correo de la Mañana», 29

Ivanhoe

WALTER SCOTT

TRADUCCION DE I. BONET

que toméis otra lanza, pues os juro por mi honor que así lo habréis de menester.

Dichas estas palabras con tono sereno y confiado, hizo retroceder el caballo marchando hacia atrás por toda la extensión de la palestra hasta la extremidad del norte, donde se detuvo esperando a su antagonista. El público aplaudió con entusiasmo este golpe maestro de equitación.

Brián de Bois-Guilbert, aunque frenético de cólera al ver la insolencia de su adversario, no dejó de seguir los consejos que éste le había dado: su honor estaba grandemente comprometido, y no debía desperdiciar medio alguno de vencer a tan presuntuoso competidor. Cambió de caballo, tomando uno de gran brío e intrepidez; asimismo cambió de lanza por si la que le había servido hasta entonces se había resentido algún tanto en los repetidos choques del día. Finalmente, sus escuderos le pusieron en las manos otro escudo, pues el que hasta

entonces había tenido estaba abollado en algunas partes. Este llevaba la divisa común de Brián, que representaba dos jinetes montados en un caballo, emblema de la primitiva humildad y probreza de los Templarios. En cambio, la divisa del segundo era un cuervo a vuelo desplegado, con una calavera en las garras, y con las palabras: «Guarda el cuervo».

Una vez estuvieron los dos caballeros el uno enfrente del otro, es imposible describir el ansia y atención con que eran mirados por los circunstantes. Entre éstos había muy pocos que creyesen que podría salir bien el Desheredado de aquel encuentro; pero su valor y bizarría le habían granjeado los buenos deseos de todos.

No se habían extinguido aún los ecos de las trompetas dando la señal del ataque, cuando los dos antagonistas arremetieron uno contra otro con la velocidad del rayo, y se encontraron en medio de la palestra con el estampido del trueno. Las lanzas quedaron hechas astillas al primer choque, y aun pareció que ambos iban a desplomarse al suelo, porque a tan violento golpe los dos caballos retrocedieron y doblaron el cuarto trasero. Sin embargo, con la ayuda de la brida y de las espuelas lograron impedir que dieran con su cuerpo en tierra, y después de haberse mirado con ojos que parecían arrojar fuego al través de las barras de las viseras, volvieron grupas y marcharon a los extremos

de la palestra, donde los asistentes les dieron nuevas lanzas.

Los espectadores tremolaban sus pañuelos y prorrumpían en generales aclamaciones para manifestar así el interés que todos tomaban en aquella lid que era la más igual y la más bien desempeñada de todas las del torneo.

Pero apenas los combatientes estuvieron de nuevo en sus puestos, cuando a la estrepitosa algazara sucedió un silencio tan profundo, que parecía que nadie osaba respirar siquiera.

Sucedió una pausa de algunos minutos, para que jinetes y caballos tomaran aliento, después de los cuales el príncipe hizo otra señal con el bastón, y los clarines dejaron oír sus agudas notas, invitando a un nuevo ataque. Los campeones arrancaron de sus puestos, encontrándose en el medio con igual prontitud, con no menos destreza y con tanta violencia como en la primera ocasión; pero el resultado fue diferente.

En este segundo choque, la lanza del caballero templario dirigió, al centro del broquel de su enemigo, con tanta destreza y fuerza, que saltó hecha astillas, y el caballero Desheredado vaciló algunos instantes sobre el caballo. El campeón, desde el principio de la carrera, había también dirigido la lanza hacia el broquel de Bois-Guilbert; pero mudando de dirección, casi en el momento del choque, la dirigió al yelmo, que era punto más difícil de acertar; sin embargo, de con-

seguir dar con la lanza en el yelmo, el empuje hacíase irresistible. Aun con esta noble desventaja, el templario sostuvo su bien sentado crédito, y no hubiera sido desmontado si no se hubiesen roto las cinchas del arnés de su caballo. El resultado fue que jinete, caballo y silla dieron con su cuerpo en tierra en medio de una espesa nube de polvo.

Desembarazarse de los estribos y del caballo fue para el templario cuestión de pocos momentos. Confuso y aturrido, tanto por su derrota, como por las aclamaciones en que prorrumpieron los espectadores, sacó la espada, y amenazó con ella a su vencedor.

El caballero Desheredado se apeó de su caballo y sacó también su espada; pero los maestros de campo, aguijoneando a sus monturas, pusieron en medio, y les recordaron que las leyes del torneo no permitían, en aquella ocasión, semejante manera de combate.

En otra parte nos veremos—dijo Brián de Bois-Guilbert, envolviendo a su adversario en una mirada en la que se veía el odio y el furor que le atormentaba el pecho,—y será donde nadie pueda separarnos.

—Por mí no quedará—dijo el Desheredado,—ni será culpa mía si así no se verifica. A pie y a caballo siempre me encontrarás dispuesto a pelear contigo; sea con espada, con hacha o con lanza.

hubieran proferido, de no haberse interpuesto los maestros de campo y obligándoles a separarse. El Desheredado volvió a su puesto, y Bois-Guilbert a su tienda, y allí permaneció todo lo que restaba del día, entregado a los arrebatos de la desesperación.

Si echar pie a tierra, el vencedor pidió una taza de vino, y desatando el barboquejo del yelmo, dijo en voz alta que brindaba a la salud de todos los verdaderos ingleses, y por la confusión de la tiranía extranjera. Inmediatamente mandó tocar la trompeta y rogó a un heraldo que dijese a los mantenedores que no hacía distinción entre ellos, sino que estaba dispuesto a medir sus armas con cualquiera que se le pusiera delante.

El primero en tomar el campo después de la derrota de su compañero fue Frente de Buey, de gigantesca estatura y cubierto por una armadura negra. Llevaba en escudo blanco una cabeza negra de Buey, que a consecuencia de los repetidos golpes que había recibido casi no se conocía, y encima el arrogante mote: «Cave, adsum».

El triunfo del Desheredado sobre este nuevo adversario fue decisivo; aunque no importante. Los dos rompieron las lanzas gallarda y acertadamente; pero Frente de Buey perdió la batalla, y por consiguiente perdió la batalla.

No fue menor la fortuna del Desheredado en su tercer encuentro; así





MANZANILLA ROMANA

"Rómulo y Remo,"

SELECCIONADA

REGULARIZADORA DEL INTESTINO ESTOMACAL Y ANTIBILIOSO

PREVENTIVA de la OBESIDAD

MEDICACION NATURALISTA

Bote para CIEN tazas... UNA PESETA
Bolsita para DIEZ tazas... DIEZ CÉNTIMOS

Pídase en Farmacias, Droguerías, Coloniales, Cafés, Restaurantes

De venta en BADAJOZ: Farmacia de don Ricardo Camacho, plaza de la Constitución, 12; Droguería de Mendicote; Ultramarinos de don Pedro Alfaro, Meléndez Valdés, 2

Farmacia, Droguería y Perfumería de El Globo

29, calle de San Juan (dentro), 29.—Teléfono 112

Completo surtido de todas clases de medicamentos.—Preparaciones de ampollas hipodérmicas y sueros medicinales.

CARMENTOLINA, el mejor dentífrico y antiséptico bucal conocido.

SESENTA CENTIMOS CAJA

Depósito exclusivo del alcohol desnaturalizado marca «Sol», Colonia y Ronquina de la U. A. E., y del desinfectante inglés «Zotal».

PRECIOS ECONOMICOS

LONGINES al mejor reloj de precisión. De venta en todas las buenas relojerías.

¡AGRICULTORES!

A todos os conviene asegurar vuestros ganados, ya que cualquier accidente que los inutilice trae consigo grandes dificultades para la labranza. Por ello debéis acudir a

Europe Company

Sociedad mutua de Seguros contra la muerte, inutilización y robo del ganado. Inscripta por Real orden en el Registro creado por la ley de 14 de mayo de 1903.

Unica Sociedad inscrita como mutua para el seguro contra el robo del ganado.

Para más detalles, dirigirse a las oficinas centrales de

Europe Company

PLAZA DE BILBAO, 11.—MADRID

Autorizada su publicación por la Comisaría general de Seguros.

Representante, Félix Pastor Suárez

SAN AGUSTIN, NUM. 5.—BADAJOZ

CONTRA LA TOS

PASTILLAS PECTORALES DE G. F. MERINO E HIJO. En farmacias y droguerías, 0'75 Paquete

CERRAJERIA Y TALLER MECANICO DE

ANTONIO GUTIERREZ

SUCESOR DE

F. BIGERIEGO

PARQUE, 10 Y 11

Correo de la Mañana

Diario independiente

BRAVO MURILLO, 5 Y 7.—BADAJOZ

TARIFA DE PRECIOS

Table with 2 columns: Suscripciones, Pesetas. Rows include capital, province, foreign, and annual rates.

Descuentos para los anuncios. Por un trimestre, el 5 por 100; por un semestre, el 15 por 100, y por un año, el 30 por 100.

Table with 2 columns: Anuncios, Pesetas. Rows include different ad rates for various positions.

ESQUELAS DE FUNERAL

Table with 2 columns: Esqueles de Funeral, Pesetas. Rows list rates for different funeral services.

Las esqueles de funeral para las planas tercera y cuarta se admitirán hasta las seis de la tarde, y las de las planas primera y segunda hasta las cuatro de la madrugada.

Los pagos son adelantados

GENARO DONCEL. BADAJOZ

Automóviles Abadal-Buick

Son los de mejor resultado y menos consumo

El que no anuncia no vende. Y el que no anuncia en anuncios totalmente gratis, es porque no le da la gana.

De modo que si los labradores no venden sus productos es por que no quieren.

Nuestra sección «De mercados» anuncia gratis la venta de productos agrícolas.

Gracia y Moreno

Constructores de bragueros curativos a medidas y taller de reparaciones de máquinas de coser y de escribir.

Badajoz, San Blas, 22. No confundirse.

CONSULTORIOS DEL OCULISTA Don Delfin Cáceres Giménez

Villafranca de los Barros, del 22 de noviembre al 2 de diciembre.

Arroyo del Puercu, del 3 al 14 de diciembre.

¡EUREKA!

Único remedio contra la gripe!

El otoño se ha iniciado en la Extremena región, y el microbio muy gripón de domicilio ha cambiado. Al verse tan atacado por nieblas y chaparrones de Anisado Romanones... ¡háselo huido o replégalo!

EL FRESNO FABRICA DE ANISADOS

Claudio Cabo Barroso

Ribera del Fresno (Badajoz)

Confitería «La Cubana». Gran surtido de cajas para bodas y bautizos. Preparación especial para fuera.

De mucho interés

Interesa muchísimo a los agricultores el mandar a este periódico una nota de los productos que quieren vender o comprar, en carta abierta, con sello de cuarto de centimo. Se publica gratuitamente. Prueben y se convencerán.

Balneario de Liérganes

BUENAS AGUAS QUE CURAN LOS CATARROS DE LA NARIZ, BRONQUIOS Y PULMÓN, LA PREDISPOSICIÓN A LOS NISOS Y A LA TISIS.

Magníficas y nuevas reformas en las salas de balneación y en los hoteles, dotados de instalaciones modernísimas. Telégrafo, teléfono, giro postal, ferrocarril a Santander y garage. Pídase la nueva guía al administrador del Balneario (MIGUELIS, Santander)

Con el 202 se cura la blenorragia o purgación, por larga y crónica que sea. No produce dolor, no mancha, no irrita, ni produce estrecheces uretrales.

PRECIO, 2'50 PESETAS

De venta en la farmacia de VILLANUEVA CASTELLANO

Aseptógeno para irrigaciones. Higiene íntima de la mujer.

LA FARMACIA VILLANUEVA CASTELLANO

es la mejor surtida y sus precios no admiten competencia.

Naumann

Son sin disputa las mejores máquinas para coser y bordar con los últimos adelantos. Las más perfeccionadas. Máquinas de hacer medias.

Grandes existencias de todos los modelos y de todas cuantas piezas y accesorios se precisen, para todos los sistemas de máquinas.

ENSEÑANZA GRATIS DE BORDADO

Venta a plazos, 2'50 pesetas semanales, y al contado, grandes descuentos.

Depositarlo: FELIX PASTOR SUAREZ SAN AGUSTIN, NUM. 5.—BADAJOZ

Establecimiento de El Candado

Gran surtido en ferretería, plomo de todas clases. Alambre recocido para el empaquetado de la paja.

Unico representante en la provincia del «Regenerador Rostam» para el ganado, llamado el Rey de los piensos, y del antiséptico «Sul» para la higiene de los pies, de maravillosos resultados. Se dan muestras gratis.

José Muñoz.—Plaza de la Soledad, 10 BADAJOZ